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Фракция КПРФ в Государст-
венной Думе не поддержала 
этот документ. Причины такого 
решения пояснил депутат Алек-
сей Куринный. 

– Несмотря на то, что в 
Фонде социального страхова-
ния (ФСС) собраны колоссаль-
ные средства, этот фонд не вы-
полняет задач, которые были 
перед ним поставлены. 

Напомню, одна из главных 
задач – это опережающий 
рост пенсий. К большому сожа-
лению, никакого опережаю-
щего роста пенсий, несмотря 
на пенсионную реформу и мно-
жество обещаний, не про-
изошло. Трудовая (страховая) 
пенсия в Российской Федера-
ции крайне низка – она да-
лека даже от цифры, рассчи-
танной учёными. И она ком-
пенсирует только минималь-
ные физиологические потреб-
ности человека. Я напомню, 
что два года назад эта цифра 
составляла 31–32 тыс. руб. 

В 2023 году трудовая (стра-
ховая) пенсия при приличном 
трудовом стаже составила 22 
тысяч рублей и, безусловно, 
никаких потребностей пенсио-
нера она не покрывает. 

Точно так же Пенсионный 
фонд не решил хронические 
свои проблемы. Первая из 
них – это обеспечение сана-
торно-курортными путёвками 
наших инвалидов. К боль-
шому сожалению, тот «успех», 
который они продемонстри-
ровали, – это сокращение 

очереди с 470 тыс. до 460 
тыс. человек. Фактически это 
возможность получить пу-
тёвку на санаторно-курортное 
лечение раз в 4 года. И ника-
кого оздоровляющего эф-
фекта такой механизм по-
мощи для наших инвалидов, 
естественно, иметь не будет. 

Точно так же, как и приобре-
тение средств реабилитации, – 
несмотря на то, что отчёт гово-
рит о 90% удовлетворённости, 
фактически этого нет. Мы полу-
чаем массу обращений о том, 
что первые средства техниче-
ской реабилитации, предостав-
ляемые бесплатно – низкого 
качества. Регулярно возни-
кают сложности с их поставкой, 
приходится приобретать их за 
свой счёт. И потом их компен-
сируют по крайне низким тари-
фам, которые предоставляет 
Пенсионный фонд. 

Ещё важный элемент того, 
чем занимался Фонд пенсион-
ного и социального страхова-
ния в прошлом году – выплата 
социальных надбавок меди-
цинским работникам. Я на-
помню, что первоначально на 
это было заложено 145 млрд 
руб. Но по итогам исполнения в 
2023 году было освоено чуть 
больше половины – порядка 
80 млрд руб. Остальные 
деньги, видимо, перебросили 
на 2024 год – по всей видимо-
сти, они стали основанием для 
повышения социальных вы-
плат для ряда медицинских ра-
ботников, которые работают в 

сельской местности и малых 
городах. 

При этом забыли работни-
ков скорой помощи. Я на-
помню, что сложилась пара-
доксальная ситуация: с 1 
марта, например, фельдшеры, 
которые работают в фельдшер-
ско-акушерских пунктах сель-
ской местности, получают над-
бавку в 30 тысяч рублей, а ра-
ботники скорой помощи (те же 
самые фельдшеры) – 7 тысяч. 

То же касается и врачей: 
там разница тоже приблизи-
тельно в 2,5 раза. И понятно, 
что это решение, на наш взгляд 
несправедливое, привело к 
тому, что сегодня наблюдается 
массовый отток из службы ско-
рой медицинской помощи в 
малых городах и сельских на-
селённых пунктах. Поэтому 
кадровый дефицит, и без того 
немалый в данной области, се-
годня только усугубляется. 

Это приводит к снижению 
доступности и качества оказы-
ваемой медицинской помощи, 
и, как следствие, увеличению 
смертности и ухудшению демо-
графической ситуации в Рос-
сийской Федерации. 

Мы неоднократно выносили 
этот вопрос на рассмотрение 
Государственной Думы, но, к 
сожалению, сегодня Прави-
тельство РФ до сих пор не при-
няло необходимого справедли-
вого, честного решения в отно-
шении медицинских сотрудни-
ков, работающих в малых горо-
дах и сельской местности.

ФСС с задачами 
не справился 

 
26 июня Государственная Дума рассмотрела законопроект 

«Об исполнении бюджета Фонда пенсионного и социального 
страхования Российской Федерации за 2023 год».

Соцсети пестрят заголов-
ками: «Винегрет переходит в 
разряд деликатесов». При-
чина? По данным Росстата, 
свёкла, картошка и морковь 
вошли в тройку продуктов, ко-
торые сильнее всего подоро-
жали в России с начала 2024 
года. Рекорд у свёклы – цена 
на неё выросла почти в два 
раза. Картофель подорожал 
на 69,52 %. Объяснение при-
вычное и абстрактное: всему 
виной – сезонность урожаев. 
Про прожорливые аппетиты 
торговых сетей – молчок. 

На этом фоне как-то незаметно прошло 
обсуждение в Госдуме поправок в закон о 
торговле, где КПРФ прямо назвала винов-
ных в такой ситуации с ростом цен.  

Но всё по порядку. Итак, по инициативе 
зампреда ЦК КПРФ, академика РАН Вла-
димира Кашина в Думу внесён законо-
проект, который ограничивает аппетиты 
торговых сетей. Повод – рядовая схема, по 
которой ритейлеры наживаются на сель-
хозпроизводителях. 

Итак, торговая сеть получает продо-
вольствие, включая скоропортящиеся 
продукты. Их продают, но с поставщи-
ками сразу не рассчитываются, по-
скольку законные сроки не прошли. 
Получают вторую порцию скоропортя-
щегося продовольствия, продают её и 
только тогда уже оплачивают. Просто 

по-наглому кредитуются за счет 
крестьян. 

Подобную несправедливость в отноше-
нии крестьян законопроект исключает. От-
ныне (законопроект принят в первом чте-
нии) торговые сети должны будут оплачи-
вать продукты со сроком годности пять и 
менее дней не позже четырёх дней.  

Также устанавливается особый порядок 
и для социально значимых товаров. В об-
щем, законопроект прекращает неприкры-
тое беспроцентное кредитование торговых 
сетей крестьянством. А за счёт увеличения 

скорости оборота средств вполне воз-
можно и снижение цен на скоропортя-
щиеся продукты в торговых сетях.  

И тут вернемся к винегрету как делика-
тесу. При обсуждении законопроекта ака-
демик В.И. Кашин напомнил о другом зако-
нопроекте КПРФ – по фиксации торговой 
наценки на социально значимые товары – 
и привёл просто вопиющие факты парази-
тирования на крестьянстве перекупщиков 
и ритейла (данные на апрель-май 2024 г.). 

Картошку у производителя сети закупали 
по 13,63 руб/кг. Розничная же цена, по 

данным Росстата на 10 июня, была уже 
47,85 – в три раза больше! По свёкле си-
туация та же. У крестьян закупали её в 
апреле по 22,35 руб/кг, а розничная цена 
на 10 июня составляла уже 70,08 руб/кг.  

Соотношение цены производителя и роз-
ничной цены по морковке в апреле-июне 
было 22,64 и 68,41 руб.  

Сходная ситуация с хлебом, мукой, мака-
ронами… Год крестьянин корячится и про-
даёт зерно по 10 руб/кг. Цена производи-
теля муки – уже 18,8 руб/кг.  

А средняя розничная цена хлеба в торго-
вых сетях? Она зашкаливает: 94 рубля за кг. 
В итоге же крестьянину достается примерно 
10% от розничной цены.  

По макаронам ситуация ещё более крас-
норечивая. Лишь 9% получает крестьянин 
от стоимости макарон, которая указана на 
полке магазина, и 20% – от стоимости муки 
в торговой сети.  

И понятно, почему лоббисты всячески 
стараются не пропустить законопроект 
КПРФ об ограничении торговой надбавки 
до 10% на социально значимые 
товары. При этом рассказывают нам про 
импортную сезонность как причину роста 
цен в торговых сетях на составные части ви-
негрета. 

 КПРФ и дальше будет демонстрировать 
гражданам неуемную жадность и алчность 
перекупщиков и их покровителей – чинов-
ников – из исполнительной власти. И тре-
бовать принятия наших поправок в закон о 
торговле! 

Депутат Государственной Думы  
Сергей Обухов

Деликатесный винегрет

Стране не хватает 
пожарных 

Трагедия в НИИ «Платан» в наукограде Фрязино (Подмосковье), 
где в пожаре погибло восемь человек, высветила серьёзную про-
блему: дефицит спасателей и техники.  По данным интернет-издания 
Mash, из-за недокомплекта личного состава на ЧП выехало меньше 
спасателей, чем должно было на пожар такой сложности. Одними 
из первых на место приехали сотрудники пожарно-спасательной ча-
сти Медвежьи озёра в Щёлкове – это 30 минут езды. Лестницы, ко-
торые приехали из Щёлкова, достают максимум до пятого этажа, а 
горели шестой и седьмой этажи. На помощь запросили подъёмники 
из Москвы и Твери – это почти три часа езды до места ЧП. 

«Пожарные части Подмосковья столкнулись с дефицитом ква-
лифицированных сотрудников и техники. Это стало одной из при-
чин гибели восьми человек во время пожара в НИИ «Платан», – 
прокомментировала ситуацию депутат Госдумы от КПРФ Анаста-
сия Удальцова. – Службы экстренной помощи – спасатели, по-
жарные, врачи, полицейские – это социально значимые профес-
сии, которые должны получать активную поддержку со стороны 
государства. Однако сегодня молодые люди отказываются идти 
учиться или работать в экстренные службы из-за низких зарплат, 
не соответствующих им требований и отсутствия инфраструктуры.  

Напомню, что в Советском Союзе работать спасателем, врачом, 
пожарным или милиционером было почётно. Все советские дети хо-
тели стать если не космонавтом, то пожарным или доктором. Сего-
дня же, когда опасность поджидает россиян буквально на каждом 
шагу, когда открыто и нагло игнорируются меры пожарной безопас-
ности, а террористические акты случаются всё чаще, нам необхо-
димо снова вернуть всю полноту общественного уважения сотруд-
никам экстренных служб.  

За их колоссальный труд, за спасение жизней других людей они 
должны получать максимальную поддержку от государства. У вра-
чей, правоохранителей, пожарных и спасателей должен быть сти-
мул к работе, а также всё необходимое оборудование. Только в 
этом случае количество сотрудников, оперативность и качество 
предоставляемой помощи повысятся до приемлемых показателей».


